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公司董事、总裁黄志华先生致辞： 

尊敬的投资者朋友： 

大家下午好！ 

欢迎各位新老朋友参加此次的交流活动，对于大家长期以来给予的信任和支

持深表感谢！ 

2017 年公司以“创新发展”为主题，全面贯彻“以效益为中心”的总要求，

科学谋划，砥砺前行，在主业发展、资本运作、改革创新等多个方面都取得了一

些突破。全年实现营业收入 18.61 亿元，同比增长 3.30%，归属于上市公司股东

净利润 1.41 亿元，较上年增长 34.92%，每股收益 0.18 元，净资产收益率 5.25%。

整体经营情况简单介绍如下： 

一是，港口物流板块抢抓发展机遇，大力拓展海陆通道，取得良好成绩。 

云浮新港主动把握公路治超的利好政策，加强对主要进口石材产地货源的精

准导流，全年实现总吞吐量 464 万吨，同比增长 30%；梧州港务积极引入洋浦中

良、泉州安通等船公司，优化现有业务格局，全年完成集装箱吞吐量 5.86 万标

箱，同比增长 210%。珠海港物流强化以高栏母港为物流中心，大力发展多式联

运业务，目前已开通了 15 条海铁联运通道线路，全年通过海铁联运模式运输的

集装箱 1.1 万标准箱，同比增幅达 122%。 

二是，综合能源板块立足经营、强化管理，取得长足发展。 

电力集团旗下五个风电场全年实现上网电量 4.71 亿度，净利润 7774 万元，

创历史新高。珠海港昇成为全市首家进入新三板创新层的国有控股企业，也是新

三板风电行业中业绩最优企业，资本市场形象有效提升。港兴公司切实抓好经营

与建设两大任务，截止 2017 年末，累计已完成 173 公里市政燃气管道建设，实

现销气量 2700 多万标方，增幅明显。 

三是，港城建设板块扎实推进项目建设工作，树品牌创效益。 

除了完成交付高栏港生活配套项目“珠海港•海韵” 以外，重点推进贵州国



际陆港、中海油唐家湾等一批代建项目的建设工作；燃气办公楼更新改造、工业

大厦、中海油平沙新城项目前期工作取得阶段性进展。 

四是，升级优化发展战略，变革组织谋求新发展。 

面对区域发展的新形势、新机遇，2017 年下半年，公司优化升级实施“国

际化战略、西江战略、物流中心战略、智慧绿色战略”四大战略，同时实施事业

部制组织变革，未来将着力培育港口航运、物流供应链、能源环保、港城建设、

航运金融五大战略业务。 

五是，推动非公开发行股票融资工作，助力港口航运产业联动发展。 

为抢抓国内外航运业复苏的机遇，推动公司港口航运主业板块的发展，公司

拟非公开发行股票募集资金不超过 14.8 亿元，用于港口设备升级项目和江海联

运船舶购置项目，以增强综合服务核心竞争力，提升公司的盈利能力。 

2018 年，公司将全面贯彻落实党的十九大精神，抓住国家深入推进“一带

一路”战略、粤港澳大湾区建设、港珠澳大桥建成通车、珠江—西江经济带加快

发展等重大机遇，着力推进“四大战略”，按照高质量、重效益的发展要求打造

重点业务，确保企业持续健康发展。 

希望通过接下来的互动交流，管理层能和各位投资者朋友增进相互了解，并

继续得到大家的理解、信任和支持。谢谢各位！ 

 

问答环节： 

1、港珠澳大桥即将通车，你们企业处于最优越的地理位置，在后续的发展中。

你们将以怎样的方式方法去利用这个有利机会，让公司发展得更优秀。 

答：感谢您对珠海港的关注。随着港珠澳大桥的即将通车，珠海将成为连接

粤港澳最便利的物流节点之一，而公司已在港珠澳大桥落脚点的洪湾港等布局了

相关的物流设施及配套业务，大桥的通车预计将带来业务量的提升机会。同时，

公司将密切关注后续新的业务机会，谢谢！ 

2、成立粤港澳大湾区对公司有哪些利好？ 

答：感谢您对珠海港的关注。2017 年政府工作报告将粤港澳大湾区上升为

国家战略；4 月 11 日，李克强总理在颁发国务院令仪式上明确表示，今年中央

政府要研究制定粤港澳大湾区发展规划。粤港澳大湾区的提出将为区域经济发展

带来新机遇，交运、地产等相关产业也将受益。粤港澳大湾区涉及珠三角 9 座城



市和港澳 2 个特区，公司位于粤港澳大湾区城市群范围内，但粤港澳大湾区发展

规划的具体政策及规划尚未出台，对公司生产经营的影响存在较大不确定性。公

司将密切关注相关政策动态，把握好政策及发展机遇，力争最大限度地发挥地缘

优势，做大做强主业，在为大湾区发展作出贡献的同时实现公司的更好发展。谢

谢！ 

3、目前贵集团与瓜达尔的合作情况如何? 什么时候开通珠海--瓜达尔航线？ 

答：您好。公司控股股东珠海港集团与中国海外港口控股有限公司正式签署

友好合作协议，将与巴基斯坦瓜达尔港在姊妹港建设、人员培训、航线开拓、物

流仓建设、信息平台组建等方面开展全面战略合作。2016 年 3 月 19 日，集团欧

辉生董事长率队赴巴基斯坦参加“2016 年第五届中巴商贸论坛”，进一步深化双

方合作。有关航线开通工作还在继续探讨中。谢谢！ 

4、公司定增目前什么阶段了？什么时候发行？ 

答：感谢您对珠海港的关注。定增事项已通过省国资委和股东大会审批，目

前正在准备向证监会申报，具体发行时间将根据后续审核进度来确定。谢谢！ 

5、近期媒体报道，无人驾驶卡车亮相珠海港，请问未来是否有更多智能化元素

注入？具体有哪些？ 

答：感谢您的关注。我司将利用新一代信息技术和清洁环保手段，以整合、

系统的方式进行企业管理和经营，为客户提供更高质量的服务。推动现代管理方

法，信息技术、码头自动化技术、智能理货、智能闸口、智能仓储、OCR 技术等

在生产服务中的充分应用。谢谢！ 

6、综合能源板块今年预计能有多少增长？ 

答：谢谢您的关注。公司综合能源板块在 2018 年将会采取如下措施：一是

充分利用珠海港的资本品牌实力和港昇公司在新三板创新层的融资功能，在弃风

限电影响较小的地区，继续并购风电场项目，拓展分布式能源、污水处理、垃圾

发电等绿色能源投资机会；二是跟进在高栏港区以及云浮、梧州等港区新增岸电

设施、LNG 加气设施等项目机会，助力绿色低碳港口建设；三是推进市政燃气管

网建设，大力开发工商业管道燃气用户和居民用户，加强与中海油协调，推进资

产整合工作，为市民提供绿色美好生活，相信该业务板块在 2018 年将会有更好

的发展。具体经营业绩详见公司 2018 年年报。 

7、请问公司常用闲置资金做理财吗？投资收益怎么样？对于上司公司做理财，

很多股民并不赞成，公司如何看呢？ 



答：感谢您对珠海港的关注。在保证日常经营运作资金需求、有效控制风险

的情况下，公司积极利用自有闲置资金开展理财业务，2017 年获得理财收益约

342 万元。我们认为，上市公司在风险可控的情况下充分利用闲散资金开展理财

业务，可以增加现金资产的收益，实现股东利益最大化。谢谢！ 

8、公司现在都有哪些扶贫项目？ 

答：谢谢您的关注，公司的扶贫项目包括茂名市电白区观珠镇葛山村和严坑

村精准扶贫项目。 

9、阳江港务成功挂牌新三板，请问珠海港是否为阳江港务的大股东？ 

答：感谢您对珠海港的关注。公司不是阳江港务的大股东，目前持有阳江港

务的股份约 5%。谢谢！ 

10、珠海在国家确定自由贸易港试点政策后，拥有得天独厚的区位优势，请问

珠海港有打算申请建设自由贸易港吗？港珠澳大桥开通后对公司的业绩贡献会

有多大？ 

答：感谢您对珠海港的关注。高栏港综合保税区于今年 2 月 5 日获得国务院

批准，规划面积 2.514 平方公里。综保区将立足保税仓储、国际贸易、国际中转、

检测维修、保税展示、研发制造、港口作业等功能，形成与港口联动发展的格局。 

随着港珠澳大桥的即将通车，珠海将成为连接粤港澳最便利的物流节点之一，而

公司已在港珠澳大桥落脚点的洪湾港等布局了相关的物流设施及配套业务，大桥

的通车预计将带来业务量的提升机会。同时，公司将密切关注后续新的业务机会。

谢谢！ 

11、贵司最近在资本市场上有什么活动？主要是用于什么项目？ 

答：您好，公司非公开发行股票事项已于 2017 年 12 月 4 日召开的第九届董

事局四十七次会议及 2018 年 1 月 19 日召开的 2018 年第一次临时股东大会通过

公开发行股票事项。公司拟定增不超过 157，908,183 股，募资总额不超过 14.8

亿元，投入云浮新港设备购置项目，新建 6 艘拖轮项目，新建 40 艘 3500 吨级内

河多用途船，购置 3 艘沿海 12000 吨级海船项目，新建 2 艘沿海 45000 吨级海船

项目、新建 2 艘沿海 22500 吨级海船项目以及分别购置、新建 1 艘沿海 22500

吨级海船项目.谢谢 
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于公司签署了《附生效条件的非公开发行股份认购合同》，自发行结束之日起 36

个月内不得转让，本次非公开发行构成关联交易，但不存在损害公司及其股东特

别是中小股东利益的情形。谢谢！ 

13、珠海港集团港口生产迎来开门红，得益于什么呢？ 

答：谢谢您的关注。根据集团有关业务介绍，2018 年，集团大力实施国际

化战略、西江战略、物流中心战略、智慧绿色战略，以西江流域、沿铁区域、西

南地区、华南外三角、东南亚为主要发展方向，对内通过江海、海铁联运等多式

联运通道，联通西南、粤西、湘南等陆向腹地的总体发展思路，通过与中远海运、

万海航运、长荣海运、达飞轮船等船公司巩固合作关系，联合船公司、重点货主

客户共同拓展，大力推动集团外贸业务发展，以珠海本地货物及集团西江码头为

货源基础，通过完善东南亚近洋航线网络，争取突破中东、欧美远洋航线。同时，

积极拓展粮食、煤炭、水泥、钢材等大宗散杂货业务；加强与铁路搭建战略合作

关系，加快集团铁路通道建设，形成以内外贸航线和海铁联运通道为基础，以西

南地区、湘南、粤北地区为目标区域，通过海铁联运通道上管理组织的整合与优

化，持续编织富有珠海特色的以珠海港为核心战略支点的物流网络体系。通过加

强协同合力，丰富集团的核心竞争力，全力扩大港口货源腹地，提升港口集聚能

力，加快建设海港枢纽，打造华南地区重要的国际港口物流中心。正是得益于上

述经营举措，集团港口生产迎来开门红。 

14、贵司有子公司独立上市的计划吗？港昇会考虑转到主板吗？ 

答：您好，对于主板上市公司子公司独立上市的可能性，我们会保持关注，

目前鲜有成功案例。谢谢！ 

15、公司在粤港澳大湾区的主要竞争对手是谁？相比，公司有啥优势？ 

答：感谢您的关注。粤港澳大湾区涉及珠三角 9 座城市和港澳 2 个特区，公

司位于粤港澳大湾区城市群范围内，和其他同行既有竞争又有合作，我们认为共

同合作、促进发展才是我们的主旋律。 随着港珠澳大桥的通车，公司所处珠海

市是唯一与港澳陆路相连的城市，我们将会利用好这个区位优势，做大做强主营

业务，为股东创造更好的回报。 

16、目前公司投资收益占净利润比例大，公司业务定位如何？ 

答：感谢您对珠海港的关注。目前公司选择投资项目是在核心战略的指引下，

着重考虑对公司主业的配合和支持。谢谢！ 

17、请问公司有石油轮船泊位吗？ 



答：谢谢您对珠海港的关注！公司参股企业中化珠海石化储运有限公司于

2004 年成立，由世界 500 强企业中国中化集团公司和珠海港股份有限公司合资

组建。在全国主枢纽港、一类开放口岸——珠海市高栏港拥有 1335 米码头岸线

和 65 万平方米仓储用地。规划总投资 25 亿元人民币，兴建年中转能力 1560 万

吨的石化公用码头、170 万立方米油库和 30 万立方米液体化工品库。是中国华

南地区最具规模和国际一流水准的第三方液体石化物流基地，为国内外客户提供

燃料油、成品油和液体化工品的储存、中转、保税等第三方物流服务。谢谢！ 

18、请问近期有什么重大合作项目？是否会有重组？ 

答：感谢您的关注。 

19、贵司港城建设业务是指什么业务？是不是指房地产投资？有什么样的预估

增长？ 

 答：感谢您对珠海港的关注！这一板块业务包括港城配套开发、物业管理。

谢谢！ 

20、粤港澳大湾区为公司带来哪些发展机遇？ 

答：感谢您对珠海港的关注。粤港澳大湾区涉及珠三角 9 座城市和港澳 2

个特区，公司位于粤港澳大湾区城市群范围内，但粤港澳大湾区发展规划的具体

政策及规划尚未出台，对公司生产经营的影响存在较大不确定性。公司将密切关

注相关政策动态，把握好政策及发展机遇，力争最大限度地发挥地缘优势，做大

做强主业，在为大湾区发展作出贡献的同时实现公司的更好发展。谢谢！ 

21、预计公司每月集装箱吞吐量是多少？ 

答：感谢您对珠海港的关注。云浮新港 2017 年完成货物吞吐量 464 万吨，

其中内外贸集装箱 23 万标箱；梧州港务 2017 年完成集装箱吞吐量 5.86 万标箱，

谢谢！ 

22、请问公司 CMP 研究已经实现了从 0 到 1 的突破，今年是否有希望，从 1 到 X

的突破。鉴于目前公司现金充裕的情况，公司应着力抓好自身研发的同时，尽

快去布局收购今后方展中的企业，真正把公司做大做强。多年来，一直觉得公

司发展稳定，但是创新精神不够。特别是公司市值的管理一直没有新的突破，

请问今年是否有更多的举措来经营公司的市值？ 

答：感谢您对珠海港的关注。公司将会主动把握发展机遇，做大做强公司主

业，谢谢！ 



23、公司核心战略是啥？ 

答：感谢您对公司的关注。随着国家“一带一路”战略的深入实施、粤港澳

大湾区城市群发展规划的落地，公司的发展将迎来难得的发展机遇。面对全国经

济发展的新形势和区域发展的新机遇，在 2017 年下半年，公司优化升级实施国


